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株洲日报讯（全媒体记者/何春
林） 春节前后，随着我市高效统筹

疫情防控和稳增长成效持续显现，

各行业加快复苏，企业用工需求旺

盛。我市随即开展“春风行动·百企

万岗”稳就业活动，持续为企业与求

职者牵线搭桥。为了更精准服务用

人单位与求职人员，促进高质量就

业，株洲日报社今起发起“春风行

动·党报送岗”活动，充分发挥党报

平台优势，对接相关部门，链接多方

资源，深度服务稳就业工作，为我市

经济发展贡献力量。

如果你是用人单位，可以告诉我

们招聘情况和招聘需求，如果你是求

职者，可讲述你的求职故事和求职

意愿，如果你是人力资源机构，可与

我们携手共同为企业与求职者拓宽

沟通渠道，如果你对就业工作有独

到见解，也可为我们把脉本土就业

工作。我们将通过株洲日报社各大

媒体，及时提供就业动态，发布岗位

信息，还可根据求职者需求，探访求

职者感兴趣的企业，开展“直播带

岗”“云招聘”等活动。我们开通了株

洲 日 报 社“ 党 报 送 岗 ”QQ 群

（368967963），欢迎扫码加入。

责任编辑：王建设 美术编辑：赵 强 校对：杨 卓▶28891542春风行动·党报送岗

▶28823920 责任编辑/盛 荣 美术编辑/赵 强 校对/杨 卓

2023年 2月 15日 星期三

综合 03

株洲日报讯（全媒体记者/何春林 实
习生/廖恬恬） 春节后的大型招聘会一

场接一场，应届高校毕业生成为了香饽

饽，企业纷纷抛出橄榄枝。但记者发现，

来参加招聘会的应届高校毕业生很少，

他们去哪了？

招聘会应届毕业生“少得可怜”

走访中，多家企业今年在招聘启事

上都注明：欢迎应届高校毕业生报名。

“我们启动了校园招聘季活动，欢迎

应届高校毕业生加入。”昨天上午，株洲

麦格米特招聘主管刘子龙说，公司岗位

涉及研发、工程技术、市场技术、管理等，

为了帮助应届高校毕业生成长，企业设

置了雏鹰集中特训，生产历练实操、部门

导师辅导等培训环节。

湖南越摩先进半导体有限公司招聘

主管说，公司的研发、销售等岗位，都希

望吸纳更多应届高校毕业生加入。新人

入职后，公司会通过岗前培训、导师带

徒、技能竞赛等方式，帮其提升技能。

但多家人力资源公司和招聘会举办

单位反映了一个现象：春节后多场线下

招聘会中，年轻人尤其是应届高校毕业

生“少得可怜”。

“我们招聘的岗位中，30%左右要求

为应届高校毕业生。”本月 8 日上午，位

于神农城的销售服务类专场招聘会上，

湖南鑫起人力资源管理有限公司一位招

聘主管有些无奈，招聘会进行了两个小

时，还没有一名应届高校毕业生前来填

报资料。

株洲民企人才网总经理罗斌介绍，

公司近期承办的多场招聘会中，求职者

大部分在三十岁以上，四五十岁的也不

少，但很少看到应届高校毕业生。

应届毕业生去哪了？

一些人力资源公司工作人员讲述了

原因。据分析，没有找工作的应届高校毕

业生中，部分选择考研提升学历，想提高

未来就业的竞争力，部分忙于考公、考

编，还有部分选择了“啃老”，因为家庭能

给孩子足够的经济支持。另外，很多应届

高校毕业生认为线下的招聘会很难有高

薪、稳定、体面的工作，没有必要去现场

“浪费时间”。

求职渠道多元化也是原因之一。对

于很多应届高校毕业生来说，与其在招

聘会现场挤来挤去，还不如在网上投简

历。以株洲民企人才网为例，网上每天更

新的简历达到了七八千份。

“00后”“90后”大学生的就业观念也

让人力资源公司工作人员感到费解。据

了解，很多应届高校毕业生不愿意工作，

不喜欢受人管理，而是选择了做带货主

播、旅游主播等自由职业者。

该公司成立于 2010 年 12 月，位于天元区，

占地面积近 400亩，是深圳麦格米特电气股份

有限公司的全资子公司，株洲基地于 2014年 10

月投产，已累计完成投资 20亿元，现有员工约

3500人。

招聘需求：60名应届毕业生。

所需专业：电力电子与电力传动、电气工

程及其自动化、自动化、电子信息工程、通信工

程、焊接技术与工程、物流工程、市场营销、语

言类等。

薪资福利：
1.税前薪资：本科综合税前年薪 8万-10万，

硕士、博士面议；

2.人才补贴：享受株洲市天元区人才引进

各项补贴，800元/月，发两年；购房一次性补贴

2万元；

3.健全福利制度：五险一金+法定假期+10

万免息购房贷款+提供住宿+节日福利+团建

聚餐+工会活动+年度体检+年度旅游+出国机

会。

联系地址：湖南省株洲市天元区泰山西路

1728号

联系人：陈老师

联系电话：19958380920（微信同号）

招聘会上应届毕业生奇缺 他们去哪了
株洲日报全媒体记者/何春林

招聘会现场。（资料图）

我叫小敏（化名），就读于省内一所本

科院校，即将毕业。我学的是广告学，班上

一共 28 名同学，有 14 人考研，6 人在考公

务员，8 人找工作。8 名上班的同学，工作基

本上都是家长安排的。

或许因为我们的学校不是 985、211，

校招的机会并不多。上个学期，我广撒网

式地在线上招聘会提交简历，希望找到一

份工作。打来电话的企业确实不少，但基

本 上 与 我 们 的 专 业 无 关 ，绝 大 部 分 是 销

售。与同学们聊天，发现大家遭遇相差无

几，觉得很不靠谱。渐渐地，我们在网上投

简历的信心也没有了。线下招聘会确实去

的不多，因为逛了一两次后发现，要找个

本专业的工作很难，操作、销售等岗位大

家又不情愿去。

去年 8 月份，我踌躇满志地来到了长

沙一家传媒公司实习，准备毕业后在省城

找份工作。进入这一行前，没有想到居然

会如此辛苦。实习的主要内容是跟着节目

组外出录制节目，剪辑视频。事情很繁琐，

不录节目的时候要从事品牌宣传推广、剪

辑、文案编写以及物料图的制作等；录节

目时主要跟节目组拍摄，负责对台本、拿

道具、催艺人化妆等，很多杂活要做，基本

上一天都要站着，似乎有干不完的活。每

天从早上 8 点钟开始，忙碌到凌晨三四点，

睡四五个小时又得起床干活。节目组提供

的盒饭不好吃，还要挤时间吃，很不规律。

去年 9 月，请了一天假回学校准备论文开

题，老师和同学都说我憔悴了。

实习期满后，我回到了广东，目前正

在 准 备 当 地 公 务 员 考 试 。没 有 考 上 怎 么

办？会不会出去找工作？说实话，这些我还

没有想过。

我也想对同学们说，我们之前在校园

里听到“史上最难就业年”，往往会觉得事

不关己，但走上社会发现是真难。希望小

伙伴们，尤其是那些非名牌高校学生，读

书期间可以趁早接触下与自己专业相关

的工作，搞清楚自己的职业兴趣，规划自

己的职业生涯。

一位应届毕业生的讲述

班里多半人都考研、考公了

每日岗位推荐

该公司成立于 2017年，位于石峰区联诚路

轨道交通创新创业园。

招聘需求：结构工程师、软件工程师、硬件

工程师等研发人才 20余名。

待遇：本科年薪 10 万元起，硕士年薪 18 万

元起，博士年薪 28 万元起，五险一金，包吃包

住。优秀者可以面议。

联系人：18573177595（谢）

1.株洲麦格米特电气有限责任公司

2.株洲福德轨道交通研究院有限公司

株洲日报全媒体记者/易蓉 刘芳 任远

2 月 14 日，是疫情管控举措优化后的首

个情人节。记者走访我市消费市场了解到，

“浪漫经济”也随之升温。

“甜蜜元素”

一年一度的“情人节”到来，恋人们用各

种浪漫的方式表达心意时，“情人节”也为诸

多商家提供了商机。记者走访城区多个超市

发现，巧克力、蛋糕店等“甜蜜元素”纷纷加入

了“情人节战役”，“浪漫经济”再次引爆消费

市场。

2月 14日，记者来到天元区天虹超市、天

元株百超市、步步高汇金店看到，每个展柜上

面各式巧克力琳琅满目，价格从二十几元到

一百多元不等，陈列上还摆成了爱心的造型，

营造浪漫气氛。

“我们准备了非常丰富的节日礼品，如干

红、巧克力之类的，品种比较齐全，现在销售

有明显的增长，在 2月 13日和 14日两天最火

爆。”超市销售员告诉记者。

同样，感受到因节日带来消费回暖的，还

有“壹刻钟”甜品店。

“我们根据情人节推出了一款定制款蛋

糕‘奔向你’和爱心图案的提拉米苏甜品。”

“壹刻钟”负责人小函表示，截止到上午 10

点，仅“奔向你”蛋糕就已经接到了 30多个订

单，下午还会迎来一波订单高峰。

暖“花”先知

天 元 区 湘 山 路 旁 ，赶 在 情 人 节 前 两

天，90 后夫妻邓涵姣和魏大圆的“淘花店”

开业了。

“疫情三年，都不敢做投资，不敢创业，现

在疫情优化举措管控了，感觉大环境明显回

暖了，所以就开了这个花店。”邓涵姣表示，以

前同为房产销售的夫妻俩，因房地产市场不

景气前两年就改行了，经朋友介绍做起了鲜

花批发与零售生意。

这波情人节的消费热情，首先就刺激到

了花店生意。

“开业才两天，我们花店知名度还不高，

但目前也接到了四十多个零售花束订单。尤

其白玫瑰被一抢而空。”邓涵姣表示，情人节

当天，他们清早起来就开始包花束，给花店送

货忙不停，时不时还有其他花店老板亲自上

门补货。

邓涵姣表示，这几天他们还会去市区各

大花店做一波宣传和推广，争取在“三八妇女

节”时，再迎一波消费热潮。

记者走访我市鲜花市场发现，鲜花市场

回暖，需求量增大，价格普遍看涨。

“这两天的进货量比平时要大很多，十几

位店员在店里不停修剪、包装、出货，然后再

配送。”都市花香的李店长告诉记者，店里的

鲜花都来自云南基地的鲜切花，以玫瑰为例，

价格已从 10元一支涨到 19元一支。

从预订的情况来看，小束花更受欢迎。

“一方面，小束花在样式上更加小巧可爱，另

一方面，一捧小束花多在 200 元至 300 元之

间，这个价格容易被大多数消费者接受。”李

店长介绍，也有顾客订购 999 朵的大捧红玫

瑰，价格将近 3000元。

有花店老板表示，情人节过后玫瑰的需

求会减少，但因为消费整体回暖，用花束表达

情感的需求不会少。再过一段时间又会迎来

“三八妇女节”，会有较大的用花需求，所以价

格会在高位持续一段时间。

黄金“更香”

记者走访我市多家珠宝首饰卖场发现，

“黄金热”借着情人节再被炒起。

“有些顾客囤小金豆当强制储蓄，有些会

趁着‘大促满减’时买按克重计费的手链、耳

钉。”天元超市某品牌珠宝店销售员告诉记

者，金饰早已摆脱了以往“老土”的标签，素圈

戒指、金豆豆以及各种与国际大牌的联名款

金饰成为年轻人追逐的潮流。

记者了解到，比起动辄 50克、100克的金

条，轻至 1 克的金豆零售价固定在 450 元至

500 元之间，让经济实力一般的年轻人感受

到了储蓄的快乐。

“一颗颗金豆装在玻璃瓶里，就像小时

候一枚枚硬币攒在存钱罐里，看得见也摸

得着。”从去年开始攒金豆的小刘说，相比

起要花过千元买 99 朵玫瑰花，买个小金饰

更香。

中国黄金协会最新发布的数据显示，今

年春节到元宵节期间，我国黄金消费同比增

长 18.2%，呈现出快速回暖的势头。记者走访

发现，更年轻化、时尚化的产品，逐渐打破了

“中老年人更爱买金饰”的固有印象，年轻人

成为黄金消费的主力军。

车企助阵

各大车企也趁着节日氛围走出汽博园，

走进商圈中心。

在王府·星 mall 前坪，多型号的安迅传

祺汽车一字排开，车辆上贴着“以爱之名 祺

享心动”的粉色贴纸，车顶立着“2888 元 贷

回家”的招牌。不时有过路的行人止步上前，

询问销售事宜。

在它们的不远处，合创汽车的工作人员

搭好舞台，备好音响，为当天的活动做好准

备。舞台上，粉色的幕布上写着“情人节 最 6

的表白”，告白字幕下的照片中，男人靠着一

台白色汽车，等待美丽的女士款款走来。

“越来越多的人走上街头，我们想趁着这

波消费热度，加强品牌推广，让更多消费者了

解合创企业。”展台前，一位销售人员向记者

介绍。

株洲日报讯（全媒体记者/谢嘉 通讯员/
李娜） 2 月 14 日，情人节。株洲不少新人选

择这一天办理婚姻登记。截至当日下午 5 时

止，全市已有 454对新人领证。

上午 9时许，天元区民政局婚姻登记处，

等待登记的新人排起长队，精心布置的气球

拱门、主题绘板，浪漫且具有创意。大厅中，相

关单位还为新人们准备了玫瑰花、红喜字等

小礼品，并免费发放叶酸等。

“今天日子特别。”成先生和林女士刚

刚领完证，他们选择在这一天登记结婚也

是为了更好的寓意，希望爱情甜蜜，生活幸

福。在天元区婚姻登记宣誓大厅，这对新人

在婚姻辅导员带领下进行庄重而幸福的宣

誓仪式。

数据显示，去年 2月 14日，全市登记结婚

的有 370对。

市民政局相关负责人介绍，为应对婚姻

登记小高峰，各民政局婚姻登记大厅的工作

人员提前做好应对预案，在保障服务质量的

同时，最大限度满足市民的婚姻登记需求。当

天，全市多个婚姻登记机构都是提前半小时

上班，中午不休、下午延时到最后一对新人办

完登记手续。

结婚登记昨迎小高峰
当日下午5时统计：我市454对新人领证

一对新人在晒结婚证。记者/谢嘉 摄

浪漫经济升温

近日，重庆一网友发布视频，发现上百盒

尚未拆封的布洛芬连同其他药物，一起被扔

在楼下垃圾桶里。这一话题很快登上热搜。两

个月前，多种感冒药、退烧药、止咳药被卖断

货，布洛芬更是一粒难求。如今，抢手药竟然

成为弃药，对于盛极一时的抢药热潮无疑是

一次反讽。

家里过度囤药，最后不得不丢弃，浪费钱

还是小事，为此付出巨大代价的，还有社会、生

态环境以及群众健康。过度囤药，加剧药品市

场供应紧张。西药中含有各类化学元素，随意

扔弃后容易污染土壤和水体。此外，随意丢弃

的过期药品还可能被不法商贩或不法医疗机

构回收并再次出售。

其实，我们身边这种盲目抢购，过量囤积

药品、食物的现象并不少见，从非典疫情期间

抢购食盐、食醋、板蓝根，到前不久抢购连花清

瘟、布洛芬等，甚至有人一次性购买了全家 2

年都吃不完的食盐。

面对“大量布洛芬被扔垃圾桶”之痛，除了

跟风囤药者当吸取教训之外，更应该引起社会

的高度重视。

首先，要积极倡导广大居民多一点理性、

少一点冲动，保持理性、平和心态，按需、适量

购买药品，避免盲目囤药造成浪费。市中心医

院一位医师曾说过，现在城镇的药房比粮店还

要多，在没有疫情的情况下，对于没有慢性病

人的家庭来说，只要备一盒治疗腹泻的药、一

盒退烧药以及一瓶对付蚊叮虫咬的红花油就

足够了。

其次，要让“共享药箱”的爱心继续发扬

光大。去年 12 月，天元区当代上品湾业主张

国豪自发在小区设置“共享药箱”，引发包括

央视、北京青年报等诸多媒体的广泛报道与

点赞，市委组织部随后也发布《关于“邻里互

助、药品共享”倡议书》。然而，随着新冠疫情

感染“过峰”，这一洋溢着爱心与温暖的举措

却迅速“降温”。目前，各个社区、各个小区都

搭建起志愿服务平台和业主联络群，完全可

以借鉴当代上品湾的做法，把“药品共享”内

容纳入其中，让闲置药品找到真正的需要者，

实现资源的有效利用。

大量布洛芬被弃
不仅仅是浪费

侯德怀


